## NUEVAS APORTACIONES DEL "AÑO DE LOS TIROS" REVISIÓN DEL SIGNIFICADO DE LA FIGURA DE MAXIMILIANO TORNET Y VILLAREAL.-

## Juan Manuel Pérez López Director Archivo Histórico Minero FRT

La figura de Maximiliano Tornet trasciende con mucho su etapa en las minas de Rio Tinto, donde al fin y al cabo tan solo estuvo 6 años. Hemos pasado de no saber casi nada de él, a descubrir aspectos sorprendentes que sitúan la figura de Tornet en un interés de ámbito internacional, que además nos permite sustituir la concepción de líder enigmático de las huelgas de 1888, en un personaje real de la historia, desmintiendo algunas de las elucubraciones que la imaginación por la falta de praxis heurística suele poner en práctica.

Pretendemos, con nuevos datos, acercarnos un poco más al personaje real de Maximiliano Tornet, para dilucidar otros aspectos de la historia del "Año de los Tiros".

Para conocer quien era realmente Maximiliano Tornet tenemos que situarnos en lo que fue su vida antes de su llegada a Rio Tinto en 1883, con unos 28 años, ya que había nacido en 1855 en la ciudad de Las Tunas (Santiago de Cuba), donde ya en su juventud empezó a ejercer actividades sediciosas que le llevó a ser deportado y comenzar una nueva vida en España, hasta que los sucesos del 4 de febrero le obligaron a una nueva huída hacia Argentina.